



THE ROTARY CLUB

OF YAMATO-NAKA

大和中ロータリークラブ会報

LET SERVICE LIGHT THE WAY

奉仕の灯で道を照らそう
R.I 会長 James L. Bomar Jr.

第 68 回 例会 1979 年 10 月 25 日 (木) 晴 第73号

出席報告

会 員 数	出 席 数	出 席 率	前回の修正
29 名	27 名	93.1 %	100 %
欠 席 者 伊藤 (正), 中西			

芦田会長テーマ 友 愛 と 協 調

司 会 芦 田 会 長

ゲ ス ト

小堀憲助氏

ビ ジ タ ー

平本政美君 (横浜瀬谷), 野島幸雄君, 松村剛男君, (座間), 白石順一郎君, 星幸雄君, 吉利正勝君, 大田正孝君, 四元頼信君, 岩田章君, 竹村孟昭君 (大和)



とご一緒に勉強させて頂きたいと思っております。どうぞよろしくお願い申し上げます。

会 長 報 告

○先週に引続き仲間が一人増えます。郡司会員の紹介で高山正雄君 (職業分類 プレス機械製造販売) が入会しました。皆さんよろしく。

郡司会員 10数年前からのお付き合いです。先日製品納入に際してお話し申し上げた所, 積極的な理解を示されました。世界的に名の通ったアイダ エンジニアリング株式会社の取締役 営業部長の要職にあり大変お忙しい方です。

高山会員 ご紹介頂きました高山でございます。予てRCのことについて少しは承知しており入会させて頂く事になりました。出来る限り皆様



高 山 会 員

○10月20日, 21日地区年次大会に多数ご出席を頂きありがとうございました。これが会員増強伸

本日のプログラム 11月1日
クラブ協議会「地区大会を終了して」

次週予定 11月8日
イニシエーションスピーチ 亀谷志郎君
クラブフォーラム「社会奉仕について」

1. 真実かどうか
2. みんなに公平か

3. 好意と友情を深めるか
4. みんなのためになるかどうか

事務所 : 大和中央1-5-40
及び 大和市商工会館内
例会場 電話0462(63)7926

例会日 : 毎週木曜日12時30分より
会 長 : 芦 田 敬 治 副 会 長 : 佐 藤 実
幹 事 : 北 砂 富 三 会 報 委 員 : 上 田 ・ 竹 之 内 ・ 郡 司

率優秀クラブと会報優秀クラブの入賞の盾です。委員会の方々と会員皆様のご協力の賜ものと感謝いたします。

- GSEの J. SAMUELSさんと ERIC SHAWさんのお二人のお世話を下さった土屋さんご一家のご苦勞に対しお礼を申し述べます。彼らは中国人留学生と直接話が出来た事、そして山ノ木牧場での懇親会のことを喜んで去って行きました。その間マイクロバスを運転し見学の足を確保して下さいました郡司会員、終始適確な通訳をして下った北砂会員、日程消化の上でどんなに必要であったかを思い感謝します。
- 大和善意銀行 大和市福祉協議会々長浜田賢氏より過日の福祉バス設置アイスボックの寄贈に対し感謝状が参っております。

幹事報告

- 11月1日(木) 次の例会は夜に変更になります。6:30PM 大和市医療センター 引続きクラブ協議会を開催いたします。
- 次年度GSE団員募集について……派遣先 第969地区米国フロリダ州 1980年4月中旬より5月中旬まで 25~35才までの男子 5名。専門職に2年以上従事している者でロータリアンの扶養家族や親族でないもの 〆切は12月1日。

委員会報告

国際奉仕 郡司委員長

- **Group Study Exchange toor** 研究グループ交換視察団の受け入れも無事終了しました。皆様のご協力並びに土屋さんご一家のお世話に対し感謝いたします。

プログラム委員会 土屋委員長

- J.SAMUELS, ERIC SHAWさんお二人とも立派な方で気持ちよくお世話することが出来ました。中国人もアメリカ人も共に親しく話し合う機会を得て、次回は北京で会いましょうと喜んでいました、彼らの印象に残ったことと思います。ご協力有り難うございました。

- プログラム予定表は次週さし上げます。
- チャーターナイト アルバムが出来上って参りました。各自お持ち帰り下さい。

親睦活動委員会・保田副委員長

本日のお祝いはお一人です。結婚記念日 佐藤実君(10月23日)。

GSE 特集について

国際ロータリー第259地区 研究グループ交換視察団を迎えての関連記事並びにスナップ写真等は 大和・座間・大和中合同で編集される予定です。しばらくお待ち下さい。

国際ロータリー 第259地区 年次大会

10月21日 100年前 エジソンが初めて白熱電球に光を灯したのです。この灯は人々を夜の闇から解放する偉大な発明でした。

翻って親睦のエネルギーを世のため人のための活動にしようとしているクラブ、その年次大会が広々とした緑のまち相模原で開かれたのです。

国際ロータリー会長代理 ジョージR. ミンズ氏の「ロータリーは友情」と題しての講演、次いで開かれた部門別協議会とそれぞれの時を過ごされたことでしょう。

そしてそのクラブ奉仕部門の開場に立ち寄られた `ジョージR. ミンズ氏のメッセージから……

クラブ奉仕はロータリークラブのバックボーンです。皆さんはクラブのエンジンです。皆さんは今日これに少し油を注そうとしている所です。

このピット インで本年度 よりよい活動が出来ますように祈っております。ありがとうございます座居ました。

卓 話

「ロータリーとは」

ゲストスピーカー 小堀憲助氏（川崎北RC）

前は1905年から今日のロータリー理論の基本路線が提唱された1927年にかけての初期ロータリアンがロータリークラブの社会的存在根拠を探求し続けていたことについてお話し申し上げました。

皆さん方は専門職業人でいらっしゃる大変にお忙しい、そしてこの忙しいのに毎週1回例会に出席している余裕はないと思っていらっしゃる方もおいでのはずです。若し仮にRCが何か社会に対して“これだけはロータリーでなければ作ることが出来ない”ということを深く求めることがなければロータリークラブなどやっている必要がない訳であります。

尤も創立初期においてはそんな大きな事をいって始めたわけでありませんで皆で仲良く親類付き合いをしていこうよ という事であったのです。良質の企業人の集りでありましたからだんだん栄えて参りました。するとRCに入れない人達から見れば、ご存知のように一業一会員制でありますから誰でも入会する訳にはいきません、皆で助け合ってお互いに金持ちになって なんだい 所詮はお前達は自分達だけ良くなればいいんだな、その為の社交クラブを作ったんだな と言われたのでした。この時に初期のロータリアンは反省しました、一番衝撃を受けたのは生みの親ポールハリスその人だったので。

1905年頃のポールハリスは苦勞し諸国漫遊によって身につけた対人関係を取り仕切ることの上手なニコボン ハリスだったようです。

そのポール ハリスが1907年世間的批判を耳にするや打って変って人が変わったのです。実業人とは自由競争があるばかりに心が通わなく淋しいものだな、人間は相より相いたすけて今日の財を成してきたのに強い者だけが勝って弱い者はいつも潰されてしまう。こんな事では実業家の存在という事を通じて人類社会に貢献することなど出来るものではない。そしてこれにポール ハリスの男

気が働いて自分達だけが助かれればそれでいいと云うものでもあるまい。我々の親睦のエネルギーを何らかの形で世のため人のために使わなければならない と思つたのです。そしてこれをロータリーの中に周知徹底させるにはロータリーを生んだ自分しかない と決心したのです。1905年シカゴクラブが出来ました時には互譲の精神でハリスは第1回会長に石炭商のシルベスターを推挙し自分は後に引いてしまっていたのです。その彼が1907年自薦により第3代会長に就任したのでした。そして会長になった所以は彼の晩年（1947年）の追想録の中に出て参りますが、未だかつてロータリーが考えたことのない我々の親睦のエネルギーを世のため人のために使おう、そしてこの転換は自分が遂行せねばならない。自分の責任の重さを感じずあまり独裁者の如くふるまい会員の皆さんに迷惑をかけた事を自戒しなければならない、と述べているのであります。

1911年ロータリーはこのロータリーでなければ果すことの出来ない世のため人のためになるエネルギーを放出することは出来ないであろうか。困った人を助けていけないというのではないのです。ただ 困った人を救ったからといってロータリーの社会的存在根拠を示す世のため人のための放出エネルギーにはならないであろうとの決着です。

ロータリーが困った人にお金を出す、これは勿論悪いことではない、悪いことではないが数の上での力を持った団体は他に幾らでもあります。

ロータリーの実践の世界においてその活動は一人一人の個人奉仕であります。団体奉仕より個人奉仕の方が社会に対する巧徳は大きいのです。ところが大変残念なことにロータリーの指導者の中には個人奉仕など現代では通用しないと考えている人が多いのです。これが国際ロータリーの動脈硬化をきたしている大きな原因で、やがてこの事はロータリーが栄えることにはならない事を学びとる筈であります。数の力だけではロータリーは全くの無力です。しかし人間は数の力がなければ進歩出来ないというものではありません。650年前日蓮上人の教えは、その功德は今日の日本社

会の大きな礎になっていること、イエスキリストの自己研鑽のエネルギーが2000年にわたって数10億の人達を幸せに導いていること、我々は淡泊に認めなければならないでしょう。

これらの人は自己研鑽を遂げるという修練の過程を通じて自分の思考を良質化していく、量をたよりに社会的な力を形成するのではなくして一人一人の自己研鑽によって自分の考え方を質的に良くしていく**発想の良質化**、これは1915年に発刊された**ガイ・ガンダーカー**の「**ロータリー通解**」の中に述べられてあります。ロータリーの運動が他の団体では果すことの出来ない要素は、企業一會員制にあってその業界で最も良質的な代表を例会場に集め、その職業の真理に基づいてその職業人の切磋琢磨を通じて社会改良のエネルギーを放出することにあります。お世辞はいりません。口で上手な事を言って腹では何を思っているのか、これは二重人格であります。人間は誰でも長所と短所を持っておりませんが、真底からロータリーに惚れたらロータリーの道にのっとって自分の自己改善を果して頂きたいのです。

Drがロータリーの例会でデパートの部長さんと会いました。デパート人はずい分と人様のことを尊重するね、我々Drはどうだろう、自分の技術と聴診器さえあれば地域社会の医療を行えるのだと思っていたがどうもそうではないみたいだ。一人で病院は管理出来ない、看護婦もいる、事務長もいる、いろいろの人の総力の上に乗っかって自分の医療をすることが出来るんだ、内部的な人間関係を尊重しなければいけない。そして患者は彼の不幸せを背おって救いを求めてやって来る、そして医療は自分が聴診器を当てた時のみになされているのではない。事務員、看護婦さんが どうなさいました？ なんでも遠慮なくおっしゃって下さい 私が発見に取りつぎますから、今日はお寒いですがね。とか非常に温い気持で迎えてくれたらそれだけで半分は癒ったような気持ちになることでしょう。実際に聴診器を当てたと同じような状況が作られるのです。こういうのは人間関係を尊重しなければいけないという発想です。

例会に出席したあるDrはデパートの部長さんとの出会いによってその事を勉強したのです。一方部長さんはDrとは凄いなあ 金では動かないし、あの人はね 誰でも納得の出来る真理を提供している、人類を愛すれば まげられない真理はまげられないよと言っているんだ。翻って考えてみるとお客に対しては只ペコペコしないでお客に物を売ることの一つの教育課程としていこうじゃないか。譲れるところは譲り、譲れないところは譲れない。この方式でいこう。この二人はロータリーの例会に出席することによって抜本的発想を得たのであります。その**自己改善のエネルギーが例会を離れた次の瞬間**に自分の管理している会社において、同業社との関係において、更には下請け業社との関係において、地域社会 万般の人間関係を改善することが出来るのです。これがロータリーのロータリーたる所以であります。

ところで自己改善の姿は自分では見ることが出来ません。ガイ・ガンダーカーの言う ロータリー運動を通じてロータリアンの心の影響が与えられる自己改善のエネルギー、これは短い間に会得出来るものではなく、永い間やっていますと人間は社会の長老として良質の発想が出来るようになるのです。では何時まで続けたらよいのでしょうか。ガイ・ガンダーカーはこの世を去るその日までと言っています。

中世のイタリアの商民階級を守るための商工会議所も19世紀のはじめには物流機構の激動のさなかであって行手を見失ってしまったのです。それにやる気を起させたのは1910年代のロータリアンの力だったのです。そして皆さんよくご存知のハーバート テーラーのお話しです。経済パニックで倒産した会社を立て直したのです。配達式のハウス トウ ハウス セールをやって大変栄えたのです。ロータリーの職業奉仕の精神をもって事にのぞめば つぶれかかった企業も立て直すことが出来る **企業は人 人は心だから**という考え方であります。人の心を集中させるためにロータリーの職業奉仕論があります。しかし一寸難解です。これを要訳したのが **四ツのテスト**であります。

我々少数の職業人の親睦のエネルギーが他の団体では果すことの出来ない世のため人のために使われたという事は素晴らしい事であります。

数を多く集めて何かをやるうというのではいけません。勘定する者は考えない、考えることが大事なのです。

1920年（大正9年）日本で一番目の東京ロータリークラブが誕生しました。当時アメリカ テキサス州ダラス ロータリークラブの会員であった福島喜三次氏がダラスクラブからの特別代表として派遣されたのです。そしてこの考え方は米山梅吉氏に深い感銘を与えたのです。そしてここに東京クラブが創立されたのです。しかしここに一時RCは金持のクラブだと見られるに至った一つの過程があったのです。ガイ・ガンデーカーの考え方をすればロータリアンは良質な職業人をもって構成されなければならない という所を大金持即ち良質な職業人ということで創立メンバーを選んできましたのです。結果的に良質の企業人は栄え金持ちとなるのですが、この所がやや やぶ睨みの団体になってしまったのです。しかし幸いにも日本の戦前のロータリーは大金持ちの集りでしたがまた良質の企業人であったのです。

現在 世界的に眺めてみればロータリーは衰退しております。日本だけが栄えています。何故でしょうか。戦前の日本のロータリーは金持ちの集りであったと思われていた為に、我も我もとロータリーに入りたがるのでありましょか。

我が国2番目のロータリークラブは国際ロータリー直轄で大阪に創立されたのです。したがって大阪クラブは初めからロータリーの理論をよく勉強しておりました。それに比べて東京クラブは偉い人が多すぎた為か何も我々に今更 定款とか細則とかはいらぬ。国際ロータリーなんか何んだといった雰囲気があったのです。

大正13年 東京は大地震にみまわれ廃墟と化したのです。その時 チェスリー ペリー国際ロータリー会長の名において2万ドル（現在の邦貨

何10億円）を急きょ送ってくれたのです。米山さん以下東京クラブの人達は大いに反省したの

です。寝れる獅子達は立ち上ったのです。

我々の親睦のエネルギーを世のため人のために使おうじゃないか。そしてロータリーの原点に帰って勉強しその原理に忠実に従ってやっていこうではないかという事で活動が改めて始められたのです。ロータリーの奉仕理念を身につけたロータリアンであったので誇りを持っていたのです。我々の少数の良質な企業人の出合を尊重し人間関係を大切にしたのです。昭和9年以降 九州、岡山、四国、北海道とクラブも結成されて参り 37RC 2,122名を擁しておりました。

戦争中軍閥はアメリカと対戦したばかりに日本のRCにも圧力がかけられ昭和15年解散したのです。その後約半数の1,000名の方が 隠れキリシタン よろしく例会をもっていたのです。

昭和24年R.I.に復帰いたしました。このようにして戦前のロータリークラブを見て参りますと皆さん方 非常にロータリアンであることに誇りをもっておられたようです。自分の職業を論理的に開発すること、自己と利達の調和 であります。大変明快のように見えるこのテーマは非常に多くの要素を含み難解です。口先きだけで唱えてはいけません。自己研鑽を遂げたときに到達出来るものであり、ロータリー職業奉仕の哲学理念であります。これは戦前のロータリアンのお家芸であったのです。

クラブは拡大するが魂がない、ロータリー運動を通じてロータリーの奉仕哲学の実態を一人一人が会得して頂きたいのです。丁度時間が参りました。この先は次回にいたしましょう。



スマイルBOX

横浜瀬谷RC 平本会員 初めてお伺い致します。
今後共宜しくお願い致します。

座間RC 松村会員 たびたびお世話になります。

大和RC 星 会員 小堀先生がお見えになり、
又素晴らしいお話しが聞けるので、
スマイル致します。

芦田会員 ① 地区大会での受賞を祝って、
② GSE団員 受け入れは皆様のご協力により無事終わりました。ありがとうございました。

伊藤(英)会員 地区大会に欠席致し幹事さんお世話様でした。本日ようやく実家でもオープンする事が出来ましたので。

蜂屋会員 年次大会で会員増強伸率優秀クラブ並びに会報優秀クラブに選ばれ同慶のいたりです。

藤田会員 台風の爪あと始末のため地区大会に欠席いたしました。

亀谷会員 年次大会都合で出席出来ませんでした。皆様に迷惑おかけしました。

土屋会員 GSEメンバーのホーム ホスト役がつつがなく終わりました。大変でしたがそれなりの実がありました。

土屋会員 芦田先生 先日は大変お世話になりました。お蔭様でオトコマエが保てて喜んでおります。(家内も)

郡司会員 今回のGSE受け入れについては土屋会員ホストファミリーを始め全会員のご協力を得まして無事第6分区の受持ちを終り10月24日朝第7分区に引継ぎました。GSE団員のこれからの旅行の無事を祈ります。又先日の懇親会のお礼を兼ねてスマイルします。

郡司会員 高山新会員をよろしく願います。

高山会員 新入会員です。先輩の皆様のご指導を頂き努力して参りたいと思います。

佐藤会員 結婚記念日お祝い頂きありがとうございました。昔を思い出して頑張るか…。

長谷川会員 年次大会、GSEのご成功心よりお慶び申し上げます。

辻 会員 年次大会、GSE受入れについて、会長、幹事、国際委員長、土屋さん 大変ご苦勞をおかけして スマイルします。

寺田会員 土屋さん、郡司さん、北砂さんGSE 大変ご苦勞様でした。ありがとう。

鈴木会員 郡司さん、土屋さん先日はGSE大変ご苦勞さん。

事務局 高橋 佐藤さんのお祝いを間違えてしまい申し訳ありません。私がいけないので保田さんは悪くありませんので……。

